



Samstag, 30. August 2025 bis Sonntag, 07. September 2025

Liebe Gemeinden in Erkrath und Unterbach, liebe Mitarbeitende, liebe Mitglieder in den Gremien und Kreisen, nun ist es an der Zeit, mich als Pfarrverweser nach fast zwei Jahren zu verabschieden und Ihnen den allerherzlichsten Dank für Ihre starke Zusammenarbeit zu sagen. Pfarrer Ernst war Ihr letzter eigener Pfarrer, dasselbe gilt nun auch für mich und meine Pfarrgemeinde in Hochdahl. Denn der zukünftige Pfarrer Michael Mohr wird nun der erste Pfarrer für die Pastorale Einheit und dann die fusionierte Pfarrei sein, zu der Ihre Gemeinde und die Gemeinden in Hilden, Haan und Hochdahl gehören. Bitte heißen Sie mit mir Pfarrer Mohr auf's freundlichste willkommen! (Samstag, 13. September, 18.30 Uhr, Hilden St. Jacobus; die Vorabendmessen in Erkrath fallen darum aus!) Pfarrer Mohr, das Pastoralteam und die Personalabteilung des Generalvikariates haben zugestimmt, dass ich als Ruhestandsgeistlicher in Hochdahl wohnen bleiben darf und als Subsidiar zur freien Verfügung des Kreisdechanten und des zukünftigen Pfarrers Dienst tun werde – freilich nicht mehr in meiner ehemaligen Pfarrei in Hochdahl. Ich will alles dafür tun, dass mein Rollenwechsel gelingt, und bitte Sie, mir dabei zu helfen. So werden wir uns wohl häufiger als bisher sehen, weil ich auch mit Ihnen manche Heilige Messe feiern werden darf. Und darauf freue ich mich.

Ihnen und Pfarrer Mohr wünsche ich eine glückliche Hand und Gottes Segen!
Ihr Christoph Biskupek, Pfr.

Zur Verabschiedung von Pfarrer Biskupek sind alle Gemeindemitglieder am Samstag, 6. September um 18:30 Uhr in Heilig Geist, Brechtstr. 5 herzlich eingeladen.

**Ökumenischer Singtreff - Aus Freude am Singen
am Dienstag, 2. September von 15 bis 16:30 Uhr im Gemeindezentrum Unterfeldhaus.**

Unser neuer Kinderchor
startet am **Donnerstag, 4. September um 16 Uhr** in Mariä Himmelfahrt mit seinen Proben. Hier werden wir für die Gestaltung von Familienmessen und der „Einstimmung in den Advent“ proben. Eine Beteiligung an den Musicalaufführungen des Kinderchores der evang. Kirche ist möglich.

Die Proben dauern ca. 40 min. Informationen und Anmeldung über: ingo.hoesch@erzbistum-koeln.de

Kein Ort das Haupt zu betten:

Am **Donnerstag, 4. September um 19 Uhr** in St. Franziskus „Die Füchse haben ihre Höhlen und die Vögel ihre Nester; der Mensch aber hat keinen Ort, wo er sein Haupt hinlegen kann“ (Matthäus-Evangelium). Dieses Programm zum Jubiläum unseres Hospizes ist eine künstlerische Umsetzung der Frage, was es braucht, um Menschen „auf der Durchreise“ in Krise, Krankheit und Sterben ein guter Wegbegleiter zu sein. Der Lebenstänzer Felix Grützner lässt einen Mann von der Straße auftreten, der über das Leben als Weg nachdenkt. Hinzu kommen Texte, Tanz und Musik u.a. von Franz Schubert, Charlie Chaplin und J. S. Bach. Anmeldung erbeten über: franziskushospiz.hochdahl@marienhaus.de oder Tel. .02104 / 93 72 36.

FreitagsMusik

Am **Freitag, 5. September um 19 Uhr** in St. Mariä Himmelfahrt ein Konzert für zwei Tasteninstrumente mit Musik von Bach, Händel, Widor, Satie u.a. An den Tasteninstrumenten Mathias Baumeister und Ingo Hoesch.

See-Messe am Unterbacher See

Im September begehen Christinnen und Christen verschiedener Konfessionen den **Schöpfungsmonat** als Beitrag zur Bewahrung von Gottes bedrohter Schöpfung, in diesem Jahr unter dem Motto „**Gott, Du hilfst Menschen und Tieren**“. In Hilden, Haan, Gruiten, Erkrath, Hochdahl und Unterbach beteiligen sich die Kirchengemeinden gemeinsam mit weiteren Gruppierungen und Einrichtungen an diesem Projekt. Flyer mit dem Programm des Schöpfungsmonats werden in den Kirchen ausgelegt. Sie können sich auch gerne auf den Websites der Kirchengemeinden informieren. Zum Auftakt zu den Freiluftgottesdienste am **Samstag, 6. September um 16 Uhr auf Gut Ellscheid in Haan (evangelisch) sowie am Sonntag, 7. September um 11 Uhr am Bootshafen des Nordstrands am Unterbacher See (katholisch)** laden wir ein zur Hl. Messe am Floßanleger am Nordufer des Unterbacher Sees mit musikalischer Begleitung des Chores Saitenwind. Im Anschluss stehen die Grillplätze kostenlos für ein gemeinsames Picknick der mitgebrachten Speisen zur Verfügung. Für Getränke ist gesorgt.

Babymassagekurs

vom **15 Oktober bis 12. November** 5 Termine jeweils **von 10:30 bis 12 Uhr** im Pfarrzentrum Kreuzstraße. Die Babymassage kann ab der 6. Woche beginnen.
Info und Anmeldung FZ-St-Johannes@erzbistum-koeln.de oder Tel. 0211 24 26 91

Seelsorge-Rufbereitschaft

Auch in seelsorglichen Notfällen stehen wir Ihnen zur Verfügung: **Tel. 0 15 20 – 7 12 77 63**

Kath. Kirchengemeinde St. Johannes der Täufer und Mariä Himmelfahrt Internet-Adresse: www.kk-eu.de Postanschrift: 40699 Erkrath, Kirchstraße 7, Tel. 24 31 34, Fax 924 23 82, E-Mail: buero-kk-eu@erzbistum-koeln.de, Öffnungszeiten Pastoralbüro Erkrath: dienstags, mittwochs und freitags von 9 bis 12 Uhr und donnerstags von 15 bis 18 Uhr. Postanschrift Kontaktbüro Unterbach: 40627 Düsseldorf, Wittenbruchplatz 24, Tel. 20 10 06, Fax 20 35 45, Öffnungszeiten: montags von 9 bis 13 Uhr und mittwochs von 14 bis 18 Uhr. Pfarrvikar George Njonge Tel. 0160 402 76 18 george-gachaiva.njonge@erzbistum-koeln.de; Kaplan Leonard Nyanda, Tel. 0175 341 99 22, leonard.nyanda@erzbistum-koeln.de; Pastoralreferent Martin Grote, Tel. 59 86 90 55, martin.grote@erzbistum-koeln.de;

Engagementförderin Stefanie Perkuhn, Tel. 0170 593 23 37, stefanie.perkuhn@erzbistum-koeln.de, Jugendreferent Holger Wirtz, Büro:
Kirchstr. 5, hwirtz@kk-eu.de, Seelsorgebereichsmusiker Ingo Hoesch, Tel. 0176 67 02 72 19, Ingo.hoesch@erzbistum-koeln.de